



Tributo para dos profesores insignes

Filología descubre dos vítores en recuerdo de César Real de la Riva y Eugenio de Bustos

Ambos fueron decanos de la facultad y directores de los Cursos Internacionales y convirtieron a la USAL en el referente mundial en la enseñanza del español

:: RICARDO RÁBADE / WORD

SALAMANCA. Los nombres de los insignes profesores Eugenio de Bustos y César Real de la Riva forman parte inseparable del acervo académico y de la más fértil historia reciente del Estudio salmantino y sus figuras están vinculadas, históricamente, a la Facultad de Filología –ambos fueron decanos de ella– y a los Cursos Internacionales de la USAL, que también fueron dirigidos por los dos. Por ello, ayer fueron merecedores de un sentido homenaje póstumo y un entrañable recordatorio en el Aula Magna del Palacio de Anaya.

Gracias a a este tributo, los nombres de los catedráticos César Real de la Riva y Eugenio de Bustos Tovar lucen desde ayer en las piedras del Claustro Alto de la Facultad de Filología, como justo homenaje de la comunidad universitaria a estos dos grandes impulsores del liderazgo mundial de la Universidad de Salamanca en la enseñanza del español.

El rector Ricardo Rivero fue el encargado de inaugurar de forma oficial los dos vítores 'in memoriam' de quienes fueran directores de Cursos Internacionales, pero también modelos de dedicación plena y de generosidad para que la semilla de la enseñanza del español para extranjeros haya florecido hasta convertir a la USAL en referente internacional en este ámbito, según quedó patente durante el homenaje desarrollado en el Aula Magna de Filología.

El acto académico estuvo impregnado de constantes palabras de elo-



El decano de Filología, el rector y el alcalde posan con los profesores junto a los dos nuevos vítores. :: LAYA

gio y de cariñoso recuerdo, que se sucedieron entre quienes acompañaron al rector en la mesa presidencial durante el homenaje, que congregó a compañeros de la docencia y a familiares en el Aula Magna, como se puso de manifiesto en las alocuciones del decano de la Facultad de Filología, Vicente González Martín; la vicedecana María Mar Soliño Pazó; Juan Felipe García Santos, del Departamento de Lengua Española; Emilio de Miguel Martínez, del Departamento de Literatura Española e Hispanoamericana; y José Luis Hierro Ingelmo, actual director académico de los Cursos Internacionales de la Universidad.

Las intervenciones durante el homenaje permitieron trazar una profunda semblanza de la categoría humana y profesional de ambos catedráticos, que se granjearon el aprecio de sus compañeros de docencia y de sus alumnos por las clases ma-

gistrales que impartían. César Real de la Riva fue un adelantado a su tiempo, dado que fue el creador de los actuales Cursos Internacionales, mientras que Eugenio de Bustos impulsó de forma decisiva los métodos de enseñanza del español en la USAL.

La biografía de César Real de la

César Real enseñó Literatura Española desde 1935 y refundó los Cursos para Extranjeros

Eugenio de Bustos fue catedrático de Historia de la Lengua desde 1969 hasta su muerte

Riva revela que fue catedrático de Literatura Española en la Universidad de Salamanca desde el año 1935 hasta su jubilación. Fue el fundador, a comienzos de la década de los años 60, de los Cursos de Extranjeros de la Universidad de Salamanca, hoy convertidos en Cursos Internacionales. En este campo fue un pionero que se adelantó en varias décadas a lo que después se ha denominado, en la terminología académica, como las industrias de la lengua.

Por su parte, Eugenio de Bustos Tovar fue catedrático de Historia de la Lengua Española de la Universidad de Salamanca desde 1969 hasta su muerte en 1996. Experto en Lengua Española y gran gestor, ocupó la dirección de los Cursos para Extranjeros en dos periodos, en los que aumentó considerablemente el número de estudiantes y auspició la renovación pedagógica con la creación de materiales didácticos.